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“老戏骨”舒畅
沉淀一年，回归发力

五岁接触演艺圈，实际才“85 后”的舒畅
已经是观众心中的“老戏骨”了。然而为摆脱

“童星”印象，从15岁开始，舒畅就开启“霸屏
模式”。去年，舒畅拿出一段时间给自己“充
电”，旅行、读书、陪伴家人。如今，她又以《大
唐荣耀》中建宁王妃慕容林致这个角色回
归。日前，在接受记者微信采访时，说到自己
的心态变化，舒畅坦言，“接受自己的不完美，
做真实的自己，也更爱自己，这个是我现在最
大的收获。” ▋记者 吴笑文

关于演技：
最高级表演纯天然

认识舒畅的人会评价她是个“戏痴”。在
舒畅眼中，“角色没有大小之分，每一个角色
我都会全情投入，去体会她的悲欢喜乐，努力
让自己成为戏中那个人物。”对于表演，她有
着自己的思考，也不断对自己提出新的要
求。她认为：“最高级的表演应该是归零的，
纯天然的，没有添加剂的。”去年，舒畅决定拿
出一段时间给自己“充电”。“如今的自己变得
更加自信和乐观，也更懂得了爱自己和享受
表演，学会在输入和输出之间寻找平衡点。”

目前，正在北京卫视热播的《大唐荣耀》
是舒畅正式回归后的第一部作品，她表示：

“我为角色奉献出了一个全新的我。我觉得
大家应该能看到我的一些进步，看到我在表
演上的提高。”

感恩童年：
学霸是刻苦换来的

回顾自己的“童星”身份，舒畅表示，童年
的这段经历是她生命中一段格外宝贵的财
富。在当前这个“造星”迅速的时代，“童星”
似乎正越来越多。被问及对他们的建议时，
舒畅表示，“现在很多小朋友都非常热爱表
演，这是一件很好的事情，但同时一定不要放
弃你的学业，因为学习对你以后的道路会越
来越重要，对演戏也有很大影响——你要读
懂剧本，你要分析人物，如果文化跟不上的
话，对剧本的理解就会有一定的困难。”

“童星”光环之外，舒畅还是不折不扣的
“学霸”。还在上高二的时候，就以520分的文
化考试高分被中央戏剧学院录取，不过舒畅后
来还是选择将英语作为自己的大学专业。舒
畅笑称当时并没有想太多，分数够就去了，“每
一种选择都有利有弊，不能说别人的不好或
者我的就正确，所有的事情都有两面性。”

古天乐、陈木胜
10年后携手拍喜剧

星报讯（记者 吴笑文） 古天乐与陈木胜
这对“黄金拍档”曾合作过《宝贝计划》《扫毒》
等多部叫好又叫座的影片。日前，记者获悉，
继合作《宝贝计划》10 年之后，他们二人又再
度涉足喜剧题材，由陈木胜执导，古天乐、马
丽等主演的合家欢喜剧电影《喵星人》发布了
先导预告，除四位主角集体登场，更首度曝光
片中巨型萌猫“犀犀利”的真容。

影片讲述来自神秘喵星球的天外来客
“犀犀利”，乘坐飞船前往地球，与古天乐、马
丽、刘楚恬、黄星羱的四口之家相遇，随后发
生的一系列故事。

据悉，影片目前正在后期制作阶段，并定
于今年暑期档正式上映。

看点1：
中韩短道恩怨未了

中国、韩国是短道速滑项目的世界两强。索契
冬奥会，该项目8枚金牌，中国短道队与韩国队各夺
两金，中国队还夺得3块银牌，并且在男子接力上收
获铜牌。亚冬会短道速滑比赛具有世界顶尖水准，
实际上是中、韩选手分庭抗礼。中韩短道之间怨念
永不消散的根本原因是，双方仅在这个项目存在真
正的残酷竞争，从李琰接手中国队教鞭算起，韩国队
针对中国的不良记录简直是罄竹难书。

看点2：
亚洲四强谁能更强

亚冬会创办于1986年，在以前举行过的七届亚
冬会上，曾经染指金牌的有日本、中国、韩国、朝鲜、
哈萨克斯坦、乌兹别克斯坦、黎巴嫩共七个国家。而
获得金牌较多的只有日本、中国、韩国和哈萨克斯坦
四国。本届亚冬会，仍将呈现四强抗衡的格局。

在亚冬会历史上 ，中国曾经三次位列金牌榜之
首；2007年长春亚冬会，更以19金创下了自己在一
届比赛中的夺金数之最。本届亚冬会，中国派出老
将搭配新人的阵容参赛，不知最终排名几何。

看点3：
日本本土胜算几何

此次札幌亚冬会，是日本第四次举办亚冬会。
无论是第一届、第二届的札幌，还是第五届的青森，
日本队最终都拿下了超过当届半数以上的金牌。由
此来看，只要日本队本届拿下20到30枚金牌，那么
奖牌榜第一的位置很可能花落东道主。

看点4：
速滑双姝协力争金

速度滑冰是中国队一大冲金点。在 2014 年索
契冬奥会速度滑冰女子1000米决赛中，中国选手张
虹以1分14秒02夺得金牌，这是中国队冬奥会历史
上首枚速滑金牌。女子500米是中国速滑的传统优
势项目，从叶乔波到王曼丽，从任慧到王北星，都拿
过冬奥会奖牌。如今的中国双姝张虹、于静同样被
寄予厚望。

看点5：
越野滑雪亟待突破

历届亚冬会，中国冰、雪两线夺金数量悬殊的状
况一直存在。前七届亚冬会，中国累计获得82枚金
牌，其中雪上项目只有21枚。上届亚冬会，中国获3
枚雪上项目金牌，自由式滑雪获得2枚、冬季两项夺
得1冠、越野滑雪获0金。

本届札幌亚冬会，在保持原有雪上项目优势的
同时，中国代表团能否在越野滑雪项目上获得突破
成为焦点。当然，越野滑雪地域性非常强，中国选手
真要在札幌有所作为，必须充分发挥自身水平。

山东人买的最多
说起最爱买体彩11选5的人，那山东人的热情绝对秒

杀四方。历经近 10 年的发展，体彩 11 选 5 在山东的销量
也是持续上涨，从最初的年销量5亿余元，到2016年60亿
余元，增长的幅度不可谓不大。从销量增长也可以看出彩
友的购买热情一直是有增无减。

广东人最爱任选三
最爱玩任选三的，还是广东的彩友，2016年广东任选

三玩法的投注比例全国最高，超过了 40%，而全国其他各
地的平均投注比例为30%。

云南人最爱任选五
任选五玩法是体彩11选5的玩法之魂，爱得最热烈的

是云南的彩友，2016 年任选五玩法云南彩友的投注比例
接近38%，是全国最高的。

江西、福建人喜欢任选不排序
任选玩法与直选及组选玩法最大的不同在于，任选玩

法完全不需要排序，对开奖号码的顺序不关注，因此选号的
难度较低。在这方面，江西人和福建人表现得尤为突出。

西藏、青海、北京人偏爱排序高难度
有一部分彩友专门喜欢这种高难度的投注方式。最喜

欢直选和组选玩法的彩友来自西藏、青海和北京，尤其是
西藏的彩友，对于直选玩法和组选玩法的投注比例超过
35%，是全国最高的。

青海、甘肃、宁夏的彩友，你们口味有点重哦
定位复式、和值复式、跨度复式，是几种日常运用较少的

购彩方式，全国的投注比例约为1%，但是这几种玩法在青海、
甘肃、宁夏三个省份投注的比例都是相对较高的，尤其青海，
这三种“奇葩”的购买方式，购买的比例已经接近6%。甘肃、
宁夏的比例也有3%左右，较全国的平均水平高出较多。

体彩11选5，全国彩友“喜好”大不同

中韩短道恩怨未了中韩短道恩怨未了 日本主场利几何日本主场利几何

亚冬会亚冬会，，这些值得您关注这些值得您关注
悬念、看点，一直是体育赛事永恒的话题，也是体育赛事的魅力所在。
2月17日，第八届亚洲冬季运动会中国体育代表团团部、短道速滑队

和越野滑雪队抵达日本札幌市，参加将于2月19日至26日举行的本届亚
洲冬季盛会。然而，一场大型综合性体育盛会，看点绝不会只有“金牌第
一之争”。 ▋冬小麦


